

Editorial

Con mucho gusto y gran alegría presentamos el número 16 de la Revista De Prácticas y Discursos, editada por el Centro de Estudios Sociales de la Universidad Nacional del Nordeste.

Como lo saben nuestras y nuestros lectores/as, uno de los objetivos de esta revista es propiciar un espacio de debate e intercambio en torno a la complejidad que presenta actualmente la realidad de nuestras regiones, desde una perspectiva crítica. Por lo mismo, desde su creación y a lo largo de todos estos años hemos abordado temas relevantes para las Ciencias Sociales de América Latina.

La inclusión y la selección de los temas para los dossiers temáticos van en el mismo sentido, optamos por cuestiones que consideramos no sólo prioritarias sino de máxima actualidad en la agenda científica y política.

Así, en esta ocasión hemos logrado reunir seis producciones en un dossier sobre "Pandemia y Universidad: Las prácticas y aportes desde las ciencias sociales", que estuvo coordinado por integrantes de nuestro Equipo Editorial: Florencia Pannunzio, Marina Campusano y Cynthia Nuñez, a quienes agradecemos muy especialmente esta colaboración y el cuidado editorial.

La particularidad de esta edición es que los aportes recibidos incluyen diferentes tipos de trabajos, además de artículos científicos. Es así que se encontrarán con ensayos y una entrevista en formato de video, que problematizan, analizan y visibilizan distintas contribuciones que han realizado las universidades de nuestra región en el contexto de pandemia, a partir de sus funciones básicas: docencia, investigación y extensión.

En este marco, Contanza Faracce Macías en su trabajo "Las intervenciones del Estado nacional argentino sobre la problemática alimentaria durante la pandemia de Covid-19", parte de un enfoque sociológico de las políticas sociales y de los cuerpos/emociones y analiza los rasgos que adquirió la problemática alimentaria durante la pandemia de Covid-19 en Argentina, teniendo en cuenta las diferentes intervenciones alimentarias llevadas a cabo por el Estado nación.

El equipo conformado por Andrea Benítez, Noel Depettris, Victoria Donner, Fernanda Palomino y Elena Alfonso, por su parte, presentan algunos resultados del análisis en la dimensión socioeconómica de un estudio sobre incidencias territoriales y habitacionales en la propagación y contagio del Covid-19 en la provincia del Chaco, Argentina, en 2020 en su artículo denominado "Pandemia, economía y territorio urbano1. Análisis de la economía chaqueña y la vida urbana durante el aislamiento y el distanciamiento social por Covid-19".

"Si no podemos salir a vender, ¿cómo vamos a mantener a nuestras familias?": impacto de la pandemia en artesanos y artesanas qom en el Área Metropolitana del Gran Resistencia" es el título del trabajo realizado por Silvia Hirsch, Ingrid Nathalie Müller y Laura Cristina Pérez. En el mismo analizan de qué manera fueron afectados artesanos y artesanas qom del Área Metropolitana del Gran Resistencia y qué estrategias desarrollaron para enfrentar la emergencia sanitaria.

Rosaura Barrios y Leila Passerino en su ensayo "Experiencias de investigación en pandemia: condiciones de producción y desigualdades de género" reflexionan sobre sus experiencias propias al interior de las universidades en las que desarrollan actividades de docencia e investigación en contexto de pandemia por Covid-19.

Editorial

“De la enseñanza presencial a las hibridaciones” es el título del artículo de Raquel Alarcón, Patricia Bertolotti y Mónica Werbes, en el que comparten parte de las experiencias y dinámicas institucionales que se vivieron en la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Misiones durante las medidas del Aspo, con la intención de sostener la continuidad pedagógica y el derecho a la educación.

Como lo adelantamos el dossier incluye además una entrevista realizada a la docente-investigadora Ana Muller de la Universidad Nacional de Salta en la que describe algunas experiencias de conectividad comunitaria en el Noroeste Argentino, realizadas como actividades de extensión universitaria.

Además de las contribuciones que integran el dossier, en este número se incluye un aporte que recibimos para la sección “Escritos Jóvenes Libre”, elaborado por Rebeca Burdman titulado “Gobernar la salud. Problematicaciones en torno a la implementación de plataformas digitales en Corrientes y Chaco durante la pandemia por Covid-19. Rebeca Burdman”.

La edición se completa con una reseña realizada por María Cielo García Barros del libro “Ciudadanía alternativas. Hacia otro rol ciudadano” coordinado por Ariel Lugo y Mercedes Oraisón y editado por La Hendija en el año 2021.

Agradecemos a todas/os estas/os autoras/os que confiaron en nosotros y nos enviaron sus trabajos para esta edición especial.

Los/as invitamos a leer y a disfrutar los artículos que integran este número.

Mgter. Pablo Barbetti
Director